

A SEIS MESES DE SER ENTREGADOS

Municipio de La Serena aún no ejecuta recursos recibidos por el Royalty Minero

Fueron más de \$650 millones de pesos los que recibió la capital regional -dinero que es de libre disposición- pero que a la fecha no han sido invertidos. El alcalde asegura que tienen un acuerdo casi listo para empezar a gastarlos, mientras que los concejales criticaron la demora, considerando las necesidades que tiene la ciudad.

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

A principios de abril los municipios comenzaron a recibir los fondos por el concepto de la ley del Royalty Minero por un total de \$93 mil millones, a 307 comunas del país.

Dichos montos constituyen la mayor inyección de recursos frescos al sistema de financiamiento municipal de los últimos 10 años. Además, si bien deben ser rendidos al nivel central, el destino queda a criterio de cada casa edilicia en conjunto con los concejes. En el caso de La Serena, le fueron



EL DÍA / REFERENCIAL

Fueron más de \$650 millones los que recibió el municipio de La Serena por concepto de la ley del Royalty Minero.

destinados más de \$650 millones de pesos, dinero que según confirmó el alcalde Roberto Jacob, está efectivamente en las arcas municipales. En cuanto a su destino, señaló que "hemos estado consensuando esto en reunión con los concejales, preguntándoles su opinión y ya hemos

llegado a un acuerdo casi total para ya empezar con la licitación y con las compras porque creo que es muy positivo".

Según Jacob, "esto lo hemos tomado muy en serio para que la plata realmente se vaya a donde se justifica, a espacios públicos, a comprar cosas que



Hemos estado consensuando esto en reunión con los concejales, preguntándoles su opinión y ya hemos llegado a un acuerdo casi total"

ROBERTO JACOB
ALCALDE DE LA SERENA



Uno de nuestros principales ejes, es la recuperación de espacios públicos. Por ello, la totalidad de estos aportes fueron destinados a este tipo de proyectos"

DAVID DÍAZ
ALCALDE (S) DE COQUIMBO

dineros, "pero aún en lo concreto no se ha votado en el concejo en qué se van a invertir esos recursos que la ciudadanía espera que tengan un impacto tanto en la gestión municipal como en necesidades de seguridad y mejoramientos de espacios de limpieza", recalcó.

A su vez, la concejala y candidata a alcaldesa, Daniela Norambuena afirmó que los recursos deberían ir a diversas áreas como seguridad, luminarias, repintado de calles o esterilizaciones para control de animales de compañía.

"Estamos ya en octubre y el municipio está con un desorden evidente, ya que esto debió haber sido más expedito para haber generado las mejoras que nos brindan estos recursos, pero lamentablemente no vemos la prioridad. Es más, se nos presentó posibles compras de software

y otras cosas que deben ser en torno al presupuesto municipal habitual", complementó.

Por su parte, el concejal Camilo Araya aseguró que los recursos "debemos entregarlos en las áreas que estamos más débiles y que debemos trabajar. Uno es el tema de salud, que es algo que hemos conversado con la AFUSAM, que ha realizado un tremendo trabajo en la comuna, para que los trabajadores de la salud primaria puedan inyectar mayores recursos a salud, especialmente a los territorios", sostuvo.

Otra área de importancia a la cual deberán destinarse los recursos, puntualiza el concejal, es la seguridad. "Esto es algo que se tomó en la agenda y es muy sentido en este caso por los y las serenenses y también desde el municipio", explicó.

¿QUÉ PASA EN OTRAS COMUNAS?

En el caso de Coquimbo, el alcalde (s) David Díaz, aseguró que los más de \$639 millones que recibió la comuna por concepto de Royalty Minero "se están invirtiendo en proyectos para mejorar la infraestructura de la ciudad, que se traduzcan en más calidad de vida para los coquimbanos y coquimbanas".

"En este sentido" - agregó - "uno de nuestros principales ejes, es la recuperación de espacios públicos. Por ello, la totalidad de estos aportes del Fondo de Actividad Minera, fueron destinados a este tipo de proyectos para adquirir y mejorar mobiliario urbano, equipamiento y juegos para plazas y espacios públicos, en distintos sectores de la comuna", cerró.

se necesitan", acotó el jefe comunal.

En esa línea, aseguró que "está por presentarse al concejo, pero puedo decir que las reuniones han sido muy positivas, hemos llegado a un buen consenso y eso yo creo que es lo más importante hoy en día".

INSTAR A AGILIZAR EJECUCIÓN DE RECURSOS

No obstante, el concejal y candidato a alcalde, Félix Velasco, se mostró preocupado por la lenta distribución de los recursos, ya que aseguró que "estos dineros del Royalty venían a fortalecer gestión y a cumplir soluciones de temáticas que no eran posibles poder afrontar, y al mes de octubre no se han ejecutado ni se han tomado las decisiones".

Según el concejal, "hemos pedido constantemente y de manera transversal con los colegas concejales el cómo invertir estos dineros en múltiples necesidades de la comunidad. Pusimos énfasis en la salud, que ya está paralizada, así como en otras instancias de mejoramiento de espacios públicos y otras más, de la cual no hemos tenido resultado", agregó.

En esa línea, explicó que, en varias reuniones, han discutido sobre aquellos destinos que podrían tener dichos